



Genève, le 10 septembre 2024  
Aux représentantes et représentants  
des médias

## Communiqué de presse du département du territoire

### **THQMAT: un engagement concret pour une construction saine**

**L'Etat de Genève lance le dispositif THQMAT (Très Haute Qualité des Matériaux, de l'Air intérieur et des techniques constructives), une initiative innovante pour soutenir les professionnels de la construction. Le projet offre des outils pour favoriser le choix de matériaux de construction pour un habitat sain.**

THQMAT est un projet unique en Suisse, qui a pour objectif d'accompagner et de valoriser les acteurs de la construction dans leurs choix de matériaux, garantissant ainsi des chantiers et des habitats sains pour tous. La qualité de l'air intérieur est un enjeu majeur actuel de santé publique. Une multitude de facteurs peuvent influencer ce diagnostic, tels que les matériaux de construction, les peintures, les sols ou les produits qui polluent l'air ambiant. C'est dans le cadre de la mesure "anticiper et réduire les risques" du plan de mesures cantonal sur les substances dangereuses dans l'environnement bâti que s'inscrit cette démarche, démontrant ainsi l'engagement de Genève pour favoriser un environnement plus sain et durable pour toutes et tous.

#### Des outils et ressources pour les professionnels

Le dispositif THQMAT vise à offrir aux spécialistes de la construction une panoplie d'outils et de ressources pour les accompagner dans leur démarche de construction et de rénovation durable. Les aides sont toutes disponibles en ligne, sur la page dédiée au dispositif. Les outils THQMAT proposés et destinés aux professionnels sont des informations sur les enjeux, un référentiel matériaux sains, des fiches de bonnes pratiques, une charte d'engagement, un certificat de bonne qualité de l'air intérieur (Low-COV), une formation continue, une ligne téléphonique gratuite et un réseau d'experts à disposition.

#### Une démarche collaborative

Le dispositif THQMAT est le fruit d'une consultation approfondie menée auprès de nombreux acteurs de la construction, dans une logique d'accompagnement à la transition écologique. Cette collaboration a permis d'identifier, dans un premier temps, les besoins et les freins en matière de choix de matériaux et de qualité de l'air intérieur. Dans un deuxième temps, en collaboration avec cinq experts en architecture, construction durable, matériaux écologiques et qualité de l'air intérieur, le service de l'air, du bruit et des rayonnements non ionisants (SABRA) a ainsi pu élaborer ce dispositif, qui répond efficacement aux trois enjeux THQMAT que sont les matériaux, l'air intérieur et les techniques constructives, dans une réelle préoccupation d'aide à la décision pour les professionnels de la construction.

## Découvrir le dispositif

- Dossier Choisir des matériaux sains dans la construction
- Prestation Construire et rénover avec des matériaux sains

*Pour tout renseignement complémentaire (médias uniquement): M. Philippe Favreau, responsable du secteur toxicologie, SABRA, DT, T. +41 22 388 80 73 , [philippe.favreau@etat.ge.ch](mailto:philippe.favreau@etat.ge.ch).*